

## **De la poudre**

**Jean-Marie Harribey**

**15 novembre 2010**

<https://blogs.alternatives-economiques.fr/harribey/2010/11/15/de-la-poudre>

La principale réforme de Monsieur Sarkozy depuis trois ans porte sur la manière de remanier un gouvernement : sa poudre de perlimpimpin est de faire mijoter les prétendants.

Le président avait mis le feu aux poudres en s'instituant, dès le soir de sa victoire électorale, le président des riches. Les organisations syndicales avaient cru faire parler la poudre pendant le mouvement social sur les retraites, mais, à défaut de balles, ont remballé leur contestation, au risque de prendre la poudre d'escampette.

Une information va certainement se répandre comme une traînée de poudre : Monsieur Strauss-Kahn nous a appris, ce matin sur France Inter, sans fard ni poudre, que ce sont des idées de gauche qui président aux grandes réformes préparées par le FMI et le G20 pour une nouvelle « gouvernance mondiale ». Sans doute, voulait-il parler des mesures saupoudrées pour réduire la spéculation financière et l'importance des paradis fiscaux, pour faire oublier que les institutions internationales n'ont pas inventé la poudre.

Les grands de ce monde n'ont pas froid aux yeux. Ils en jettent de la poudre aux yeux des humbles, tandis qu'ils réduisent en poudre les maigres conquêtes de ceux-ci.